

## Don Mauricio Hernández Ponsetí

El 19 de enero último dejó de existir este benemérito mahonés que consagró su vida al estudio y prestó constantes servicios a nuestro Ateneo desempeñando desde la fundación del mismo el cargo de Conservador.

Grande ha sido el sentimiento de la Sociedad por la irreparable pérdida de uno de sus más distinguidos miembros, y para que quede estampada en la REVISTA DE MENORCA la historia de una vida tan provechosa y ejemplar copiamos a continuación los párrafos que dedicados al extinto, publicó en la Enciclopedia Espasa, el Cronista de esta Universidad, individuo de la Junta del Ateneo, don Francisco Hernández Sanz.

Y, a la vez, reiteramos a la familia doliente el testimonio de nuestro sincero pesar.

He aquí la biografía de D. Mauricio Hernández (q. e. p. d.):

Biog. Naturalista y meteorólogo español, nacido en Mahón en 1859. Estudió el bachillerato en el Instituto de Mahón, licenciándose en farmacia en la Universidad de Barcelona. Establecido en su ciudad natal, dedicóse a la meteorología, y una vez impuesto de las más precisas instrucciones, instaló en 1886 en su casa particular un abrigo de tres termómetros empezando desde luego a anotar sus observaciones. Redactó un interesantísimo resumen de los trabajos inéditos de Carerras, llevados a cabo desde 1865 hasta 1885, y el 1.º de enero de 1887 envió la primera hoja de sus observaciones al Observatorio de Madrid. Como recompensa recibió Hernández Ponsetí de aquel centro varios aparatos para cuya debida ins-

talación hizo construir a sus expensas un nuevo Observatorio. A principios de 1888 se puso en relación con el *Bureau Central Meteorologique de France*, enviándole nota diaria de sus observaciones. Como premio a tan ardua labor, el ministerio de Instrucción Pública de la vecina República le otorgó en 1892 una medalla de plata. Sin interrupción alguna continuó Hernández Ponsetí facilitando sus observaciones a Madrid y a París que aparecieron en determinadas épocas, día por día, en la publicación especial francesa dedicada al extranjero. En 1896, el Observatorio de Madrid solicitó una nota telegráfica diaria, y más tarde dos. Como consecuencia del concierto internacional celebrado en 1920 entre Inglaterra, Francia, Italia, España y Portugal, fué invitado Hernández Ponsetí a contribuir con tres notas diarias a la información meteorológica proyectada, notas que desde entonces se transmiten por la estación radiotelegráfica de la *Mola* a la de *Carabanchel*. Además, le han sido solicitados datos por los Observatorios de Copenhague y Hamburgo, como también por el *Servei Meteorologic de Catalunya*, que han merecido los honores de la publicación. Entre otros varios trabajos, publicados en la REVISTA DE MENORCA, es autor de un *Catálogo de aves observadas en Menorca*.

---